



DIP - SG
Case postale 3925
1211 Genève 3

Aux élèves et apprenti·e·s

Genève, le 25 février 2021

N/réf. ./

Chères et chers élèves et apprenti·e·s,

Semi-confinement, gestes-barrière, quarantaines et école à distance : depuis bientôt un an nous vivons dans une réalité étrange à laquelle aucun d'entre nous n'avait jamais été confronté.

Etudier dans ces conditions inédites, ce n'est pas simple non plus. Il faut se concentrer – parfois au travers d'un écran – et se motiver malgré l'incertitude qui pèse sur l'avenir.

De quoi sera faite l'année qui commence, et l'année prochaine, et l'année d'après ? Comment commencer un apprentissage si les entreprises restent fermées ou tournent au ralenti ? Comment se projeter dans la suite de sa scolarité quand les journaux parlent de refermer les écoles ? Comment construire des projets d'avenir quand le COVID vient s'ajouter à la crise climatique ? Même les plus résistants peuvent se sentir angoissés et chercher du sens dans ce monde qui semble tourner la tête à l'envers.

Et pour certains d'entre vous, la famille est directement touchée par la crise sanitaire, parce que vos proches ont été atteints dans leur santé ou parce que vos parents rencontrent des difficultés dans leurs vies professionnelles. Certains d'entre vous, en plus de tout le reste, se font donc du souci.

Il y a donc bien des raisons de se sentir un peu perdu, un peu triste ou très en colère - ou même les trois à la fois. Au-delà de vos obligations sociales, scolaires et familiales, prenez du temps pour vous, prenez le temps de souffler. Et si l'anxiété devient trop angoissante ou la déprime trop déprimante, parlez-en et ne restez pas seuls. Vos enseignants et le personnel des écoles sont aussi là pour vous écouter et vous aider.

Dans ce contexte si particulier, j'ai souhaité vous écrire pour vous remercier de vos efforts et vous dire mon admiration.

En effet, malgré cela, vous étudiez tout en affrontant les difficultés posées par les distances sociales et les restrictions sanitaires. Malgré cela, vous portez le masque et participez à l'effort commun de lutte contre le virus. Malgré cela vous vous adaptez et attendez que votre temps libre reprenne un rythme normal. Malgré cela vous protégez les autres.

Chères et chers élèves et apprenti·e·s, cela fait bientôt une année que nous traversons ensemble cette crise. Un an, c'est long. Et la pression est souvent forte dans les écoles : il faut rattraper le temps perdu et s'assurer que les programmes soient bien suivis. Et puis, ces bouffées d'oxygène que sont les sorties scolaires, les camps et les voyages d'études ont été supprimées. Or, nous avons tous besoin de respirer et décompresser pour continuer le marathon. C'est pourquoi dans le courant du mois de mars, vos écoles vous proposeront une palette d'activités afin de vous permettre de souffler un peu. Alors, tenez bon... et merci de continuer à nous aider à sortir de cette crise sanitaire !

Avec mes chaleureux messages.



Anne Emery-Torracinta